

Communiqué de presse
Janvier 2024

DON D'ORGANES LA COURSE DU CŒUR

Un défi sportif et solidaire

20 - 24 mars 2024

La Course du Cœur est une course unique de **800 km** entre Paris et Bourg Saint Maurice - Les Arcs. Durant **4 jours et 4 nuits**, elle rassemble **plus de 200 coureurs** (salariés de grandes entreprises ou d'institutions), autour d'**1 équipe d'une quinzaine de coureurs greffés**. La Course du Cœur ce sont aussi 150 bénévoles pour encadrer l'évènement, de 60 à 80 km parcourus par chaque coureur et **plus de 200 communes traversées**.

Depuis plus de 36 ans, ils courent pour la vie !

Chaque année ce sont donc une quinzaine de greffés de tous organes qui constituent une équipe de choc sous les couleurs de l'association Trans-Forme. Tout au long de la course, ces ambassadeurs du don d'organes vont **à la rencontre du public**. Ils sont entourés par des équipes, composées de salariés de grandes entreprises, qui sont au rendez-vous pour partager avec les greffé(e)s cette extraordinaire aventure humaine.

Pour cette 37e édition **15 équipes participeront** à l'ensemble de la course : GROUPE DASSAULT, ASSOCIATION SPORTIVE BANQUE DE FRANCE, SAP DU CŒUR, HPE/HP, SNCF-SYSTRA, TOTALENERGIES, LES CŒURS Solidaire (HÔPITAUX SAINT-JOSEPH ET MARIE-LANNELONGUE), DELL | KCT : DUO DE CŒUR, SOCIÉTÉ FRANCOPHONE DE TRANSPLANTATION, GREFFONS D'OR, CHU DE ROUEN, CA-GIP, BMS, MGC CŒUR, ENTENTE SPORTIVE RENAULT et TRANS-FORME

Trans-Forme : réhabiliter les transplanté(e)s par le sport

La Course du Cœur est organisée depuis 1998 par Trans-Forme, Association Fédérative Française des Sportifs Transplantés et Dialysés. Fondée en 1989, l'association Trans-Forme a pour but de réhabiliter les Transplantés et les Dialysés par l'activité physique et sportive, de sensibiliser le public à la réussite de la transplantation et à la nécessité des dons d'organes et de tissus, et de favoriser la recherche médico-sportive dans les domaines de la greffe, de la dialyse et du sport.



Chiffres de l'activité de greffe en 2023 : des résultats en hausse mais le niveau d'avant Covid toujours pas retrouvé

L'Agence de la Biomédecine a publié ce 13 février les chiffres de la greffe pour l'année 2023 : **5 634 greffes d'organes ont pu être réalisées au bénéfice des patients en attente** (soit une hausse de 2,5 %, représentant 139 greffes de plus qu'en 2022). L'activité poursuit donc sa croissance régulière conformément aux courbes de croissance définies par le Plan ministériel 2022-2026 pour le prélèvement et la greffe d'organes et de tissus. **Marine Jeantet, directrice générale de l'Agence de la biomédecine tient à remercier : « comme chaque année, les équipes hospitalières pour leur forte mobilisation et leur capacité d'adaptation pour permettre la croissance de cette activité qui relève à la fois d'une prouesse médicale et logistique. »**

Cependant, la pandémie de Covid-19 a eu des conséquences dramatiques et durables sur l'activité de greffe et malgré les efforts de tous **l'activité n'a pas encore retrouvé son niveau d'avant Covid** (5 901 greffes en 2019 et 6 105 en 2017). La sensibilisation aux enjeux des dons d'organes reste donc plus que jamais primordiale, notamment car le taux d'opposition a connu une hausse significative de 9,4 % en 2023 avec 36,1 % d'opposition. De plus la liste des personnes en attente d'une greffe reste au plus haut : au 1er janvier 2024, il y avait **21 866 patients inscrits sur la liste nationale d'attente** pour une greffe d'organes. Et en 2023, ce sont **823 patients qui sont décédés** en liste d'attente. Plus de 66 000 personnes vivent aujourd'hui en France grâce à un organe greffé.

WWW.DONDORGANES.FR

Pour plus de renseignements :

WWW.TRANS-FORME.ORG

WWW.LACOURSEDUCEUR.COM

#CourseDuCoeur #Dondorganes



Contacts presse : Vie publique / CommStrat

a.truchot@agenceviepublique.com

Adeline Truchot - 06 60 83 01 03